
 
 
 

 

Protokoll der 44. Verbandsratssitzung vom 12. Juni 2023 

  ___________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; 
Erich Herrmann, Luterbach; Christine Pfister, Deitingen; Patrick 
Reinhart, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten 

Entschuldigt Gregory Schmidlin, Derendingen; Adrian van der Floe, Schulleiter 

Nicht anwesend Michael Kummli, Subingen 

Gast Tyron Nünlist, Lernender OZ DeLu 

Protokoll Andrea Ludäscher 

 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 29. März 2023 
3. Regionale Schulsozialarbeit und Pensenerhöhung (Beilage, Beschluss) 
4. Infos aus den AG 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 
 - Klassenzuteilung 
 - Gespräch VR-Präsidentin und der kantonalen Aufsichtsperson 
 - Budgetprozess 
6. Verschiedenes 
 - Umplanen VR Sitzung: neu Mittwoch, 20. September 2023 
 - Schulschluss 7. Juli 2023 in Luterbach im 1881 
  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung. Diese wird gemäss 
Traktandenliste abgehalten. Tyron Nünlist, Lernender im OZ DeLu, nimmt heute an der 
VR-Sitzung als Zuhörer teil.  
Die Präsidentin teilt aus der Delegiertenversammlung vom 27.04.2023 das Anliegen der 
Gemeinde Derendingen mit. Die Gemeinde wünscht, dass die Traktandenliste frühzeiti-
ger versendet wird. Dies wurde zur Kenntnis genommen und soll wenn möglich berück-
sichtigt werden.  
 
 
2. Protokoll vom 29.3.2023 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Regionale Schulsozialarbeit und Pensenerhöhung 

Stefan Flückiger übernimmt das Wort zur regionalen Schulsozialarbeit und Pensenerhö-
hung. Er möchte zuerst einen persönlichen Einblick gewähren, wie er selbst die Einfüh-
rung der Schulsozialarbeit in der OWO erlebt und wahrgenommen hat. Die Schulsozialar-
beit sei sehr wertvoll für das Klima in der Schule und die Unterstützung für die Lehrper-
sonen und die Schulleitung sei beträchtlich. Eine gute Schulsozialarbeit zeichnet die 
Qualität einer Schule aus.  
Der Standortleiter führt durch die erhaltenen Unterlagen. Wie in den vergangenen Jah-
ren wird auch in Zukunft eine Zunahme der Schülerinnen und Schüler erwartet, was eine 
Erhöhung des Pensums nötig macht. Es wird der Antrag gestellt, das Pensum von 270 
Stellenprozent auf 280 Stellenprozent in zwei Schritten zu erhöhen.  
In einem ersten Schritt sollen ab August 2023 5% und in einem zweiten Schritt per Ja-
nuar 2024 weitere 5% des Pensums erhöht werden.  
Claudia Sollberger erwähnt, dass die Kosten von Fr. 8’479.00 per Nachtragskredit bewil-
lig werden müssten. Die Summe sei aber auf jeden Fall vertretbar. 
Andrea Campomori bestätigt, dass die Pensenerhöhung auch Wunsch der RSAW ist. Das 
Ziel sei es, dass die Schülerinnen und Schüler die Schulsozialarbeit in Anspruch nehmen 
können und wegen fehlender Kapazitäten kein Aufnahmestopp mehr verhängt werden 
müsse.  
 
Beschluss: Der VR beschliesst den Antrag um die Erhöhung des Pensums von 270 Stellen-
prozent auf 280 Stellenprozent einstimmig.  
 
 
4. Infos aus den AG 

Unterhalt und Budgetprozess  
Eine erste Sitzung fand statt. Nun werden Offerten eingeholt damit die Kosten an einer 
zweiten Sitzung besprochen werden können. Gemäss dem Standortleiter bewegt sich der 
Unterhalt im gewohnten Rahmen.  
 
Tagesstruktur 
Patrick Reinhart übernimmt das Wort zur Tagesstruktur. Es wurde eine weitere Umfrage 
durchgeführt, um zu erkennen wie viele Schülerinnen und Schüler das Mittagessen der 
SV Group in Anspruch nehmen werden. Diese Zahlen sind etwas tiefer ausgefallen als in 
der ersten Umfrage angenommen. Die Arbeitsgruppe hat anschliessend erneut mit dem 
Caterer Kontakt aufgenommen. Denn werden pro Tag weniger Essen bestellt als die ge-
forderte Mindestanzahl, verursacht dies einen Preisanstieg pro Menü. Es wird nun 
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abgeschätzt, ob das Mittagessen nicht jeden Tag angeboten werden soll, damit an weni-
ger Tagen dafür jeweils mehr Mittagessen bestellt werden. Man ist sich aber sicher, dass 
nach einer Anlaufzeit von ca. einem Jahr, die Tagesstruktur noch mehr Anklang finden 
wird und die Preise für die Mittagessen nicht erhöht werden müssen. Der Anbieter 
kommt der OWO in dieser ersten Testphase grosszügigerweise entgegen.  
 
Schulküche 
Die Arbeiten für die neue Schulküche im oz13 sind in vollem Gange. Aktuell wird die Kü-
che montiert Der Zeitplan sowie das Budget sollten eingehalten werden. Der Umzug ist 
vor den Sommerferien geplant.  
 
ICT 
Erich Herrmann informiert zum aktuellen Thema Datenschutz und Datensicherheit. Mit 
Hilfe eines externen Beraters wurde eine einheitliche Regelung betreffend Datenschutz 
und Datensicherheit als Grundlage für alle Lehrpersonen erarbeitet. Im Frühling hat für 
die Lehrpersonen bereits eine Weiberbildung diesbezüglich stattgefunden.  
 
Öffentlichkeitsarbeit 
Es wurden LP gefunden, welche beim OWO-Magazin und Jahresbericht mithelfen und 
man kommt gut voran.  
 
Claudia Sollberger bedankt sich bei den Arbeitsgruppen für das Engagement.  
 
 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 

Gespräch VR-Präsidentin und der kantonalen Aufsichtsperson 
Die Grundidee vom Volksschulamt ist, dass die kommunale Aufsicht in der Leistungsver-
einbarung von 2022-2026 mehr miteinbezogen wird und auch Verantwortung überneh-
men soll. Während des Prozesses werden verschiedene Stationen durchlaufen.  
Nachdem die Leistungsvereinbarung unterschrieben wurde, fand als nächster Schritt das 
Gespräch mit Anita Falessi, unserer zuständigen Aufsichtsperson beim Volksschulsamt, 
statt. Gegenstand dieses Gesprächs war ein erstes Kennenlernen und die Beantwortung 
relevanter Fragen wie: Ob die Erläuterungen und der Auftrag der Leistungsvereinbarung 
klar und verständlich seien. Wie das Vorgehen war und wie man den Prozess der Leis-
tungsvereinbarung erlebte. Claudia Sollberger konnte im Gespräch bestätigen, dass der 
Kontakt zwischen den Gemeinden, dem Zweckverband und der Schulleitung immer sehr 
aktuell und gut sei. Besonders durch die AG’s und die Verbandsratssitzungen sei man 
stets informiert. Gemäss Claudia Sollberger konnte das Schulprogramm problemlos erar-
beitet werden. Denn auch Jahresziele und längerfristige Ziele werden stets definiert. 
Die Aufsichtsperson gab Claudia Sollberger eine sehr positive Rückmeldung zum Ge-
spräch und zum gemeinsamen Austausch.  
 
Standortleiter 
 In den Frühlingsferien und an Fronleichnam haben interne Weiterbildungen stattge-

funden.  
 Alle offenen Stellen konnten besetzt werden. Dies sind je 3 neue Lehrpersonen an 

beiden Standorten. 
 An beiden Standorten wurden die Projektarbeiten öffentlich von den Schülerinnen 

und Schülern vorgestellt und präsentiert. Die Qualität der Arbeiten hat zugenommen 
und es wurden tolle Projekte vorgestellt, was bei den Eltern und Lehrbetrieben auf 
grosses Interesse gestossen ist.  
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 Im Schulsport gab es viele Erfolge zu verzeichnen. Der Kantonale Schulsporttag hat 
stattgefunden. In den Kategorien Unihockey, Volleyball und Badminton konnte man 
sich für die Schweizer Meisterschaft qualifizieren. Beim CS-Cup und bei den Uniho-
ckey X-Games konnte man den Sieg und gute Platzierungen verzeichnen. Am 13. Juni 
2023 findet an beiden Standorten der Schulsporttag statt.  

 Zum Thema Kunst am Bau wird im oz13 am Mittwoch, 14.06.2023 ein grosses Beton-
Schiff von Norbert Eggenschwiler aus Balsthal auf dem Pausenplatz aufgestellt.  

 Ebenfalls wurden Anfang Juni im oz13 die Umwelttage durchgeführt. 
 Am 26. Juni 2023 findet der Besuchstag der neuen 7. Klässler statt.  
 Am 6. Juni 2023 ist offizieller Schulschluss mit einer Schlussfeier im OZ DeLu und  
 oz13. Das Schlussessen findet am 7. Juli 2023 gemäss Einladung statt.  
 
 
6. Verschiedenes 

Umplanen VR Sitzung: neu Mittwoch, 20. September 2023 
Die Präsidentin möchte die Verbandsratssitzung gerne um einen Tag verschieben. Neu 
findet die Sitzung am Mittwoch, 20. September 2023 statt. Alle Verbandsratsmitglieder 
sind mit dieser Verschiebung einverstanden.  
 
Die nächste Verbandsratssitzung wird am Mittwoch, 23. August 2023 stattfinden.  
 
Schulschluss 7. Juli 2023 in Luterbach 1881 
Claudia Sollberger macht auf die Anmeldung für die Schlussfeier aufmerksam. Sie freut  
sich schon sehr auf den Anlass und hofft auf viele bekannte Gesichter aus dem VR.  
 
Andrea Campomori informiert, dass ab Sommer 2023 in der RSAW noch eine zusätzliche 
50 % Stelle in der Schulleitung besetzt werden konnte.  
 
Zur Hallenkommission der Dreifachhalle ergreift Stefan Flückiger das Wort. Ende Juni 
findet ein Infotreffen mit Vertretern der betroffenen Vereine statt. Weiter informiert 
er, dass Bruno Meyer als Vertreter der Einwohnergemeinden in absehbarer Zeit zurück-
treten wird. Ein Ersatz wird momentan gesucht.  
 
Christine Pfister greift ein Anliegen aus der Gemeinde Deitingen auf. Es besteht der aus-
drückliche Wunsch, das Budget weniger kurzfristig zu erhalten. Claudia Sollberger 
nimmt das Anliegen auf und es wird versucht, den Gemeinden die Unterlagen jeweils 
schnellstmöglich zu versenden. Eventuell werden die Dokumente zukünftig «unter Vor-
behalt» bereits früher versendet.  
 
Andrea Campomori spricht die Problematik zur Abstimmung vom Schularztreglement in 
den RSAW Gemeinden an.  
 
 
 
Schluss: 19:40 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


